

消防署 だより

松前消防署 ☎ 984-3404

9月9日は救急の日

「救急の日」は、救急業務と救急医療に対する皆さんの理解と認識を深めてもらうとともに、救急医療関係者の意識を高めることを目的に、昭和57年に定められました。以来、毎年9月9日を「救急の日」とし、この日を含む1週間を「救急医療週間」（今年は9月5日～11日）として、全国各地で救急に関するさまざまな行事が実施されます。皆さんもこれを機会に、救急医療に対しての知識を深めてください。

救命講習を受講しよう

AEDは、平成16年7月から「一般住民によるAEDの使用」が認められ、誰もが緊急時に使用できる医療機器として急速に普及が進みました。松前町でも、役場や小中学校をはじめ、様々な施設に設置されています。AEDは、突然の心停止に対し、電源を入れメッセージに従うだけで使用できますが、早い通報・適切な人工呼吸や胸骨圧迫と繋がることで、はじめてその威力を発揮します。

AEDを適切に使用するために救命講習を受講しましょう。 問 松前消防署救急係 ☎ 984-3404

救急車を呼ぶ時は

皆さんが119番をしてから救急車が到着するまで、松前町では約6分かかります。救急車が迅速に現場に到着できるよう、次のことに注意し、落ち着いて行動してください。

①「火事ですか? 救急ですか?」と尋ねられたら「救急です」と告げる

②救急車を要請する場所を伝える

自宅であれば住所、交通事故であれば目印となる学校や店舗など。「〇〇さんちの裏です」と、自分だけがわかる目標では分かりません。

③「どのような症状ですか?」と聞かれたら、見たままの状態を伝える

状態に応じ応急手当の方法を指導することがあります。

④電話をしている本人の名前と電話番号を伝える

場所を確認できた時点で救急車は出動します（以後の情報は無線を通じて連絡が入ります）。まれに現場に到着してもけが人が見当たらないことなどがあるため、再度連絡する必要性があるからです。

女性消防団のちょっといい話

vol. 41

今年も台風にご注意!



A 今年もそろそろ「二百十日」。立春から数えて210日目で台風被害が多い日と言われとるんよね。

B 芭蕉野分して盃に雨を聞夜哉 芭蕉
榎野分して浅間の煙余所に立 蕪村
山は虹いまだに湖水は野分哉 一茶
昔は台風のことを野わけ、野わきと呼んでたんやて。こうして俳句にもたくさん詠まれてるんよ。

A こういう季節を表す言葉や俳句に詠まれると風情があるけど、実際は大変よね。最近では異常気象で台風も大型化してるらしいから、日ごろからの備えがますます重要やね。

B ここで台風に関する雑学を一つ。観測史上一番大きな台風はどれくらい分かる?

A 中心気圧とか最大風速とかだよねえ。教えて!

B 昭和54年の台風20号は中心気圧870hpa、40年の台風23号の時は最大風速69.8m、瞬間最大風速としては41年宮古島で85.3mというのがあるよ。恐ろしい風よね。それと台風の渦って北半球と南半球とでは反対になるんだって。

A 南半球では台風とは言わんよ! サイクロンかハリケーンね。

B そのとおり、一本とられた!